
1 
 

 
 

 
 
 

PROTOKOLL ZUR HAUPVERSAMMLUNG SCAP 
 

29. April 2023 um 17.30 Uhr im 
Restaurant Rank in Appenzell 

 
 
Traktandenliste: 
 
1. Begrüssung 

Priska Lämmler beginnt mit der HV um 17.32 Uhr und begrüsst die Mitglieder des SCAP, besonders 
begrüsst sie das Ehrenmitglied Reggie Thür. 

 
 Anwesende:  
 
 Vorstand:  
 Vizepräsident und Aktuar:  Jakob Sutter 
 Kassierin:    Jeanette Koller 
 Technische Leiterin Stv./ 

Beisitz:    Erika Stäger 
 J+S Coach:    Edith Gubser 
 Revisor:    Willi Oberhänsli (entschuldigt für HV: Ursi Dähler) 
 
 
 Ehrenmitglieder:  Reggie Thür 
 
 Mitglieder:  
 

Stimmberechtigte: 20, absolutes Mehr 11 
  
 

Entschuldigt: 9 
 
Anita Bischof, Tanja Hanselmann, Martin und Svenja Holzinger, Kimberly Lippuner, Ursula 
Manser, Silvan Meienberger, Lea Schmidt und Jana Taschler 

  
  
2. Wahl der Stimmenzähler 

 Priska schlägt Reto Holenstein als Stimmenzähler vor. Er wird einstimmig gewählt.  

Anschliessend verliest Priska die Traktandenliste und fragt die Versammlung nach 
Änderungs-, oder Ergänzungswünschen an. Es werden keine beantragt. 
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3. Genehmigung des Protokolls der HV 2021 

Das Protokoll der HV 2022 wurde im März auf der Homepage des SCAP als PDF veröffentlicht. Die 
Präsidentin fragt die Versammlung, ob dazu Fragen oder Bemerkungen sind und lässt darüber 
abstimmen. Die Versammlung heisst das Protokoll von Uschi Scheiber einstimmig gut. 

  

4. Jahresbericht der Präsidentin  

 Priska verliest Ihren Jahresbericht: 

 

Liebe Anwesende 
 
Wisst ihr noch, als wir letztes Jahr um diese Zeit noch in Altstätten, Reka Urnäsch, Gais, Kaubad und Herisau im 
Hallenbad geschwommen sind? 
Kaum zu glauben, aber jetzt können wir uns dies uns schon fast nicht mehr vorstellen. Es ist so vieles gelaufen! Und 
sind wir doch so froh, nicht mehr so viele Km im Auto fahren zu müssen, um ins Training zu kommen. 
 
Im Juni durften wir am Eröffnungsfest vom neuen Hallenbad mit unseren Schwimmern teilnehmen und alle haben am 
Schluss ein Geschenk bekommen. Es wurden gemeinsam 65.640 km geschwommen. Selbstverständlich waren fast alle 
dabei - mit grosser Freude versteht sich. Denn wer liebt es nicht, Geschenke zu bekommen. 

 
Im August fand/ hatte unser beliebter Clubanlass im Freibad statt. Jeanette war wieder einmal mehr für die vielen 
Preise verantwortlich, die nach dem 50m Schwimmen / Tauchen / Sprung oder dem Differenzschwimmen über 300m 
immer gerne in Empfang genommen werden. Und, wenn wir mal ehrlich sind, wer würde nicht für einen großartigen 
Preis alles geben.  
 
Anfang August starteten wir mit einer Intensivwoche Schwimmen im neuen Hallenbad.  Finanziert wurden wir 
grosszügig durch J+S, weil sie 50 Jahre alt wurden. Da hatten wir Glück gehabt, dass wir im richtigen Moment am Start 
waren! 
Ein grosser Dank geht an Gaby, die einen grossen Teil der Organisation und Administration im Voraus erledigt hat.  Die 
weiteren Leiter konnten sich in dieser Woche gut für den wöchentlichen Dienst im Schwimmclub einarbeiten. 
Wir hatten schliesslich keine Zeit zu verlieren. 
 
An Maria Himmelfahrt führten wir eine Weiterbildung für die angehenden Leiter/ Innen durch. Schliesslich wollen wir 
immer auf dem neuesten Stand bleiben. Man weiss nie welche neuen Schwimmtechniken und Unterrichtsmethoden 
noch erfunden werden. 
  
Ich bin unendlich dankbar dafür, dass wir am 18. und 22. August endlich mit dem Schwimmclub im neuen Hallenbad 
starten konnten. Obwohl die Wettkampfgruppe bereits im Juni exklusiven Zugang zum neuen Bad hatte, war es für 
uns alle ein besonderes Erlebnis. Es freut mich zu berichten, dass wir mittlerweile in 26 Gruppen mit insgesamt über 
200 Kindern und 30 Leitern gestartet sind.  
Vor dem Start hatte ich einige Bauchschmerzen, aber dank des grossartigen Einsatzes und der Arbeit aller Leiterinnen 
und Leiter hat alles wunderbar funktioniert. 
 
Besonders hervorzuheben ist Gaby: Sie hat am Montag die Hauptleitung übernommen, holt die Kinder musikalisch ab 
und bringt ihnen spielerisch das Schwimmen bei. Ausserdem teilt unsere Sportlehrerin Ihre ausgezeichneten Ideen 
auch mit den anderen Leiterinnen, wodurch alle profitieren.   
 
Ich bin auch allen anderen Leitern unglaublich dankbar, dass wir gut gestartet sind. Jeden Montag und Donnerstag 
sehen wir viele fröhliche Kinder, die begeistert zum Training kommen. Vielen Dank für eure uneigennützige Arbeit. 
 
Reggie und Gaby leiten auch weiterhin am Mittwoch und Freitag sehr erfolgreich die Wettkampfgruppe und 
motivieren die Jugendlichen Woche für Woche für das Training. 
Wenn ich die Jugendlichen in der Dusche, nach dem Training, treffe und alle fröhlich am Plaudern sind, denke ich, das 
war wieder ein Top Training von Gaby und Reggie! 
 
Ins zweite Semester starteten wir gut, nur mit wenigen Abgängen und wieder einigen neuen Eintritten. 
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Unser neuer J+S Coach Edith Gubser, Nachfolgerin von Irina, hat sich mächtig ins Zeug gelegt. Sie organisiert für die 
Leiterinnen und Leiter alle Kurse und schaut, dass die FK weiter absolviert werden, denn wir sind sehr angewiesen auf 
die Einnahmen von J+S. Wir erhalten einige Franken für die Kinder, leider nur, wenn die Leiter die Ausbildung 
absolviert haben. Da unser Klubbeitrag eher günstig ist, sind wir auf diese Einnahmen angewiesen.  
Bei uns sollen alle die Möglichkeit haben, das Schwimmen zu erlernen. Wir wollen für jedes Budget attraktiv bleiben. 
Wir müssen doch im neuen Hallenbad eine Bahnmiete zahlen, jedoch kommt dies günstiger als ich letztes Jahr an der 
HV prophezeit habe. 
 
Ich hoffe, dass wir auch in Zukunft auf euch zählen können und dass wir gemeinsam im Interesse unserer Kinder und 
Jugendlichen erfolgreich sein werden. Jeder Einzelne von euch ist ein wichtiges Glied für den SCAP - auch alle 
Mitglieder, die zu uns ins Training kommen. 

…...und zu guter Letzt: 

 

Ein neues Hallenbad in Holz gebaut,  

in Appenzell nun prangt es stolz und laut.  

Die warme Luft umschmeichelt sanft den Leib,  

das Schwimmen darin ist wie ein Traum im Mai. 

Die Wände aus Holz, sie strahlen so fein,  

lassen das Licht sanft in das Wasser schein.  

Ein Blick nach oben, man sieht den Himmel blau,  

wie schön ist es hier zu sein, einfach wow. 

Das Becken ist groß, zum Planschen und Toben, 

auch Bahnen ziehen, ist einfach zu erproben.  

Das Wasser so weich, so glatt und so klar, 

in diesem Bad ist das Schwimmen so wunderbar. 

Die Umkleiden, sie duften noch so neu,  

das Saubere ist hier ein wunderbares Gebäu. 

Die Duschen so warm, das Wasser so rein,  

ein Badetag scheint herrlich zu sein. 

Appenzell, du hast uns etwas Großes geschenkt,  

ein neues Hallenbad, das jedem Schwimmer gefällt.  

 

Appenzell, 07.04.2023  Eure Präsidentin 

    Priska Lämmler 

 

Der Jahresbericht bekommt einen Applaus von der Mitgliederversammlung. Jakob Sutter dankt 
Priska für Ihren fleissigen und unermüdlichen Einsatz als Präsidentin und stimmt über den 
Jahresbericht ab. Er wird einstimmig angenommen. 
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5. Jahresbericht des Technischen Leiters  

Erika Stäger verliest den Jahresbericht, Priska verdankt den Bericht und stimmt ab, dieser 
wird einstimmig angenommen. 

 

6. Jahresbericht der Kassierin  

Jeanette Koller verliest die Rechnung vom SCAP und erwähnt die wichtigsten Kennzahlen. 
Sie erklärt auch, warum ein Verlust entstanden ist. 
 

7. Bericht der Revisoren 

Willi Oberhänsli verliest den Revisorenbericht und beantragt der HV die Decharge. Diese 
wird einstimmig angenommen. Priska verdankt die professionelle Buchführung. 
Die Rechnung kann bei der Kassiererin eingesehen werden. 

  

8. Mutationen, Entlastung des Vereinsvorstands 

 Rücktritte: 
 - keine Rücktritte, keine Vakanzen 
  

Neueintritte:  
 Anwesend: Jo Fuchs 2005, Leonie Dörig 2006, Alessia Stöckli 2007  

Nicht anwesend: Rahel Inauen 2006 
Priska fragt die Versammlung zu Einwänden bezüglich der 4 Bewerber an. Das Wort wird 
nicht verlangt und Priska lässt über die Neueintritte abstimmen. Alle 4 werden herzlich 
aufgenommen! Die Zahl der stimmberechtigten Mitglieder steigt nun auf 23 an. Das 
absolute Mehr liegt nun bei 12.  
 
Wahlen:  
Als erstes lässt Jakob die Versammlung über die Wahl der Präsidentin abstimmen. Die 
Versammlung wählt Priska einstimmig wieder. Jakob dankt Ihr fürs weitere Engagement. 
Die Präsidentin lässt über den Vorstand und die Revisoren insgesamt abstimmen. Der 
Vorstand und die beiden Revisoren werden einstimmig wiedergewählt. 

 
Erika Stäger und Willi Oberhänsli werden auf nächstes Jahr zurücktreten. Priska und der 
Vorstand hoffen nun auf Bewerbungen. Sie werden verschiedene Mitglieder anfragen. 
 
Priska verliest alle Leiter des SCAP:  
Gaby Sutter und Reggie Thür, Jana Taschler, Jeanette Koller, Michelle Koller, Laura Koller, 
Sarina Koller, Lea Schmidt, Rahel Schmidt, Lydia Schmidt, Ralf Schmidt, Mirja Rusch, 
Silvia und Erin Mittelholzer, Constanze Sutter, Tanja Hanselmann, Ursula Manser, Aline 
Aeschbacher, Kimberly Lippuner, Daria Inauen, Silvan Meienberger, Chayenne Holenstein, 
Alexa Kid, Elina Enzler, Stefanie Sutter, Anita Bischof, Conny Kid, Alessia Stöcklin, Emma 
Bartholet 

 
9. Ernennung und Ehrenmitgliedern und Freimitglieder 

 Keine, da keine vorgeschlagen waren. 
 
10. Neues Hallenbad 

Priska informiert über die aktuelle Situation:  

Das Wasserflächen Management wurde von Gaby erfolgreich erarbeitet, somit durfte der 
SCAP seine gewohnten Zeiten wieder in Anspruch nehmen. 
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Das Haupttraining findet jeweils am Montag und Donnerstag statt. Die Wettkampfgruppe 
trainiert zusätzlich am Mittwoch über Mittag und am Freitagabend. 

Neu ist der Schwimmclub Appenzell für das Schwimmmaterial verantwortlich. 
Entsprechend ist in der Buchhaltung ein neues Konto vorhanden. 

Der SCAP hat jeweils gemeinsame Sitzungen mit Gaby und den anderen Vereinen. Das 
Material wird jeweils über das Sportamt bestellt. 

Fürs nächste Semester sind bislang ca. 30 Neuanmeldungen reingekommen.  

 

11. Statutenrevision 

Die revidierten Statuten wurden rechtzeitig zusammen mit der Einladung zur HV versandt. 
Priska dankt Erika, Edith und Jakob, welche sich in den Vorstandssitzungen und nebenbei 
gründlich mit der Revision auseinandersetzten und die neue Fassung zusammen 
erarbeiteten. Priska bringt die Revision zur Abstimmung, welche einstimmig gutgeheissen 
wird.   

 

12. Jahresprogramm: 

27.5.-29.5.2023:  „Traditionelles“ Pfingstlager in Bütschwil mit Reggie und Gaby. 

17.06.2023   Revision Hallenbad, Schwimmtraining wird in die Badi verlegt 

17.8.2023:  Die Weiterbildung Beatmung, dieses Jahr mit der Beatmung an der 
Puppe, welche im 2-Jahres-Rhythmus wiederholt werden muss. Alle 
4 Jahre muss zusätzlich die Übung im und am Wasser wiederholt 
werden. Die Weiterbildung erfolgt clubintern. Der SCAP wird dies so 
beibehalten, da die Wassersicherheit der Leiter sehr wichtig ist. In 
den Zwischenjahren wird der SCAP intern, jeweils im August, die 
Leiterweiterbildung selbst durchführen. Organisation durch Edith 

 
Es gibt keine Intensivwoche Schwimmen, da der Ferienpass läuft. Sie wird wahrscheinlich 
wieder nächstes Jahr stattfinden. 
 
Mo 21.8./ Do 24.08. Semesterstart im Hallenbad Appenzell 

19.08.23, 16.00 Uhr: Clubanlass und Grillplausch für die ganze Familie. Es wird wiederum 
in 2 Kategorien gestartet werden und es werden attraktive Preise 
ausgelost. Die Unterstützung der LeiterInnen ist sehr erwünscht, da 
der Vorstand dieses Jahr mit mehr Kindern rechnet. 

 
Priska macht Werbung für Leiterausbildung und weist die Jugendlichen auf eine Win/Win 
Situation hin. Sie können wertvolle Erfahrungen sammeln und dies praktisch unter Beweis 
stellen. Priska erhielt kürzlich eine Rückfrage eines Lehrbetriebes, welche mit positivem 
Feedback beantwortet werden konnte. 
Der SCAP sucht neue LeiterInnen. Lea verlässt das Team, sie sucht ihre erste Anstellung 
als Lehrerin im Kanton GR. Rahel lässt sich als Lehrerin in Bern ausbilden und hat somit 
auch keine Gelegenheit mehr als Leiterin tätig zu sein.  
Jana Taschler hat zwei weitere Credits bekommen, mit der schriftlichen Bestätigung vom 
SCAP, da sie wöchentlich leitet.  
Interessenten melden sich bitte bei Edith Gubser. Die Kosten für die Ausbildung übernimmt 
der SCAP. 

 
Priska weist auf die Schwimmclub Bekleidung hin. Es gibt eine neue „Flatter“-Badehose. 
Die Kleider können jederzeit bei Sport Baumann bestellt, resp. nachbestellt werden. 
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13. Allgemeine Umfrage 

Das Wort wird nicht verlangt. Priska dankt den Vorstandmitgliedern und den LeiterInnen für 
die geleistete Arbeit und freut sich auf die weiterhin gute Zusammenarbeit. Dem Restaurant 
Rank wird für das Gastrecht gedankt. Das Essen und das erste Getränk werden aus der 
Kasse bezahlt. Die Versammlung schliesst um 18.10 Uhr.  
Danach gibt es bei gemütlichem Zusammensein einen gemischten Salat, verschiedene 
Pizzen und Panna Cotta. Zum Lichterlöschen kommt es nicht, die sesshaftesten verlassen 
um ca. 21.45 Uhr den Rank, um seriös an der Landsgemeinde teilnehmen zu können.  

 

 
Appenzell, 1. Mai 2023 
 
Der Aktuar         
des Schwimmclub Appenzell          
 
  
…………………………………      
Jakob Sutter        


